



Rotary International District 2650 Nara Japan

奈良大宮ロータリークラブ

Club Weekly Bulletin

■創立：昭和54年1月23日 ■例会：毎週火曜日 17:30
 ■事務所：奈良市大宮町6丁目2-1 南都銀行大宮支店内 電話 0742-33-8583
 ■例会場：奈良市高畑町 1096番地 奈良ホテル本館 電話 0742-26-3300(代)
 ■会長：井上正行 ■副会長：北神徳明 幹事：増井義久



卓話 株式会社サラヤ 代表取締役 更家 悠介 様

会長報告

- 3月14日に鷗尾の会7クラブによるゴルフコンペを飛鳥C.C.で当クラブがホスト役で開催しました。参加人数は88名と多数の参加を頂きました。結果は実行委員会より発表して頂きます。懇親会の席でもホストクラブ会長として、ガバナーを輩出するクラブの会長として、他クラブの皆様にも協力要請を致しまして、特に奈良RCの方々にもお願い致しました。尚、当日のチャリティとして¥82,000が集まり、また会計報告も後日あるかと思いますが、余剰金を足して、地区の方へ東日本大震災の義援金とさせていただきます。
- 先週22日に奈良RC創立60周年記念例会に、私と増井幹事が参加させて頂きました。さすが奈良RC様で、地区ガバナー、幹事長、荒井知事、市長、姉妹クラブのキャンベラ、台南南、慶州等姉妹クラブ、また友好クラブからは鎌倉RC等、またスポンサークラブとして今日お見えの更家さんの所属されておられる大阪RC、また京都RC会長さんなど200名近い人数でした。ここでも、3年後ガバナー輩出するクラブとして、会長の皆様に協力要請をしました。
- 地区大会がこの4月1日に京都国際会館で行われますが、只今の所43名と、例年になく多数のご参加登録をして頂いております。3年後にガバナー輩出するクラブとして恥ずかしくない人数だと思います。皆様に感謝いたします。
- 先月の最終例会で佐川R財団委員長からお話が合ったかと思いますが、2億ドルのポリオ撲滅キャンペーンですが、本日状差しに袋を入れております。現在の所、当クラブの実績は\$895しかございませんので、お一人当たり¥2,000以上ご協力頂きますようよろしくお願い致します。
- 2014-2015年度ガバナー予定者の北河原公敬さんの地区人事については一任する事で承認して頂きたいと思っております。宜しくお願い致します。尚、北河原さんの方から人事の発表をして頂きますのでよろしくお願い致します。

発行日/2012年 4月3日
2011-2012/35

Vol.33

No. 1594

HP: <http://naraomiya-rc.jp>
E-mail: info@naraomiya-rc.jp

2011~12年度 当クラブテーマ
「クラブの未来のために
リーダーを育成しよう」



良き伝統を守り、新しいロータリーに挑戦しよう

国際ロータリー第2650地区
ガバナー 今西 信裕



四つのテスト

- 真実かどうか
- みんなに公平か
- 好意と友情を深めるか
- みんなのためになるかどうか

例会プログラム

第36回 4月3日
通算1594回

1. 開会の点鐘 17時30分
2. ソング
「君が代」
「それでこそロータリー」
3. お客様の紹介
4. 会務報告
5. 卓話
(財)南都経済センター
理事長 紘井 憲 様
「日本経済の動向」
6. 閉会の点鐘 18時30分

例会状況報告

第35回 3月27日
通算1593回

- 会員数 70名
- 出席免除者数 23名
- 出席者数 48名
- 出席率 75.00%

第33回 3月6日
通算1591回の修正

- 会員数 70名
- 出席免除者数 23名
- 出席者数 60名
(内補填者数 7名)
- 出席率 93.75%

<2014-2015年度RI2650地区ガバナー予定者・北河原公敬君>

過日申し上げましたが、図らずも2014-2015年度のガバナーということでこの7月からはガバナーノミニという大役を仰せつかりましたが、いま会長が仰ったように一部2014-2015年度の人事につきまして、私の方から指名をさせて頂きお願いを致しました。そのことについてだけ、ご報告申し上げます。と言うのは、クラブ内の役職等もございますので、地区の役をお願いした訳でございます。

- ・ ☒地区幹事長 ☒有井邦夫さん
- ・ ☒副幹事長 ☒武藤廣茂さん、橋本和典さん、藤井正勝さん、宮西正伸さん
- ・ ☒会計長 ☒土谷宗一さん
- ・ ☒副会計長 ☒中畠大さん
- ・ ☒相談役 ☒箸尾文雄さん

お願いしております。以上、この方々が中心になろうかと思いますが、決めさせて頂きましたので、どうぞご理解の程、よろしくお願い致します。



米山奨学生・張敏さんへ修了証授与

張敏さんより終了にあたり一言

米山奨学生の張敏と申します。この1年間は、米山奨学生になって、大変お世話になりました。月1回の例会で皆さんとの交流や卓話を聴くことによって学校で学べないことをたくさん学びました。そして美味しいご飯も御馳走して頂き、本当に有難うございました。そして特に私はカウンセラーの谷川さんに大変お世話になりました。花見大会に連れて行ってくれたことや、就職活動の相談や、卒業のお祝いをして頂き、本当に有難うございます。心から感謝しております。4月から私は日本で就職しますが、就職した後でもずっと、谷川さんと連絡して、ロータリーと連絡し続けたいと思います。本当にこの1年間有難うございました。



中野能洋会員より退会の挨拶

明治安田生命の中野でございます。一言御礼申し上げたいと思います。三か月前入会のご承認を頂きまして、中條さんや松岡さんや清岡さんにご支援頂いて多田先輩からはご指導頂いて、いよいよ歓迎会ということで、歓迎会では本当に楽しく過ごさせて頂いて、いざこれから奈良大宮RCの一員として頑張ろうかと思った矢先に人事異動ということで4月1日付で山陰支社という鳥取県と鳥根県を一つの支社として統合した支社の支社長として転勤することになりました。頂くことばかり頂いて、何のお返しも出来なくて、本当に大変申し訳なく思っております。後任は4月1日付で本社の方から参ります。しっかりと引継ぎをしておりますので、引き続き奈良大宮RCの方に手前どもの後任をご指導頂くかと思えます。本当に何もできないまま去るのは心苦しいのですが、会員の皆様の益々のご発展と奈良大宮RCの益々のご繁栄を心からご祈念申し上げまして甚だ簡単ではございますが、一言ご挨拶、御礼にかえさせて頂きます。本当にどうも三か月間有難うございました。



委員会報告

鷗尾の会親睦ゴルフ大会実行委員会・有井実行委員長

実行委員会からご報告申し上げます。メンバーの皆さん方には当日大変ご迷惑をお掛けしました。無事に終了する事が出来ました。私事ですが、ロータリーのゴルフ大会にはもう参加出来ないほど、実は闘ってまいりました。一応皆様方に報告して、今後ゴルフは誘わないようによろしくお願い致します。色々ご協力に感謝しております。

親睦活動委員会・野崎委員長

今日受付の方でも出欠の確認をさせて頂いておりますが、4月15日（日）に新歌舞伎座とシェラトン都ホテルでの懇親会と例会を行います。出欠表を回覧致しますので、まだご記入頂いてない方は、是非出席のご記入を頂きます様に、よろしくお願い申し上げます。

前年度・矢追パスト会長

2011-2012年度におけるネパールのバイオ・ガス・トイレ・プロジェクトということで皆様も記憶にあるかと思いますが、昨年友好クラブの東京恵比寿RCからネパールの方にトイレを50基設置したいということで当クラブも友好クラブとして協力要請があり、当クラブは10基協力させて頂きました。その報告書が来ております。当クラブの名前も写真で載っております。よろしくお願い致します。

【2010-11年度におけるNEPALバイオ・ガス・トイレ・プロジェクト 報告書】

東京恵比寿ロータリークラブ 2010-11 国際奉仕委員会

東京恵比寿ロータリーでは前年度に引き続き、ネパール・パルパ県においてバイオ・ガス・トイレの建設を行い、この年度は全部で50基設置された。

バイオ・ガス・トイレは北欧で開発されたガス発生器であるが、ネパールでも実用化されている。家畜の糞尿と人糞をタンクにため、発生するガスを引いて炊事に利用する。

このプロジェクトは現地に18年在住する垣見一雅氏の提案で2009年から開始され、今年度（2011-12年度）も継続している。

2010-11年度設置された50基の内訳を以下に示す。

東京恵比寿ロータリー	30基
奈良大宮ロータリー	10基
東京杉並ロータリー	2基
東京八王子東RC所属の個人	2基
その他	6基

2010-11年度のプロジェクトは2010年9月頃からスタートし、11月30日には現地の中心地タンセンに国際奉仕委員長の斉藤と石井が訪問し垣見氏と打ち合わせを行った。50基すべてが完成したのは2012年2月である。ほぼ全部が完成した時点の2011年11月20日完成式が行われた。垣見氏の立会で式典は行われたが、そこには恵比寿ロータリーからは2011-12年度の国際奉仕委員長大野、平松と石井の3名が参加した。楽隊が音楽を奏でながら先導し、それに従い我々も会場の広場に入った。日本と同様多くの関係者のあいさつがあり我々もスピーチした。電気がないところであるが太陽電池を使ったマイクがあり皆が聞いた。

住民は大変喜んでおり、まだ、希望者はこの地域だけでも200家族以上に上る。1基4万円で建設できるがロータリーからの補助は半分の2万円で、残りは政府からの補助金と自己負担である。建設作業はほとんどが受益者家族と近所の人たちで行う。このため故障しても自分たちで直せる。

バイオ・ガス・トイレができると単に衛生的に良くなるだけでなく、その主婦や子供は「薪拾い」に行かずに済む。学校を作っても子供が来な、つまり子供が学校へ行けるためには彼らが時間を手に入れなければならないのである。バイオ・ガス・トイレができれば子供たちは学校に行けるのである。

東京恵比寿ロータリーでは子供たちに「学ぶための時間」を与えるためバイオ・ガス・トイレの建設のみではなく「水汲み」のための時間を得るため2010-11年度はマッチング・グラントを頂き9か所で簡易水道建設も行った。



平成24年3月12日

卓話 サラヤ株式会社 代表取締役社長 更家 悠介 様 「私のアフリカ・ビジネス」

今日は「私のアフリカ・ビジネス」ということで、お話をさせていただきます。

私は2代目で、父は三重県の熊野の出身で、代々林業をやっておりました。昔は道路がありませんので、川でいかだを組んで、新宮までいかだ流しをしてもらいました。新宮には花街があり、芸者が25人くらいいました。山奥の人がいかだに乗って下って行き、木が売れたら喜んで散財して遊んでいたということで、田舎にも多少なりとも文化的な要素があったのですが、昭和の20年代から30年代に入り、日本の林業が廃れていきました。父は21歳で終戦を迎えるのですが、当時は、豊橋の陸軍士官学校に行っており、そろそろ徴兵がかかるという時に戦争が終わりました。当時は、林業の長男は絶対に事業をやってはいけないと言われていました。それは、いくら新宮で遊んでも木が売れたお金が無くなるだけですし、お金が無くなる前に肝臓がだめになってしまいますが、事業をやるといくらお金をつぎ込んででも足りないからです。林業をするには、それなりの規模が必要ですし、だいたい60年に1回木を切って、それを売って、そこから種代とか人件費とか全部出して精算することになりますので、ある程度資産がないとやっていけないのですが、事業をやるとその資産が無くなってしまいますので、長男は絶対事業をやってはいけないと言われていました。祖父が早く亡くなりましたので、父は、大阪へ出て行って事業をやろうということで、新宮の方を誘って、一緒に創業しました。新宮というのは、御三家の紀州徳川家があり、その脇役の水野家が領主でして、その方は、この水野家のご典医の系統で、漢方薬をずっと作っておられました。そこで、当初は漢方薬を売っていたのですが、あまり売れないので、当時最盛期だった紡績会社の産業医の先生にそれを見せて、従業員の方に職域販売の推薦をしてもらえませんかと頼みました。すると産業医の先生は、これはあまり売れないだろう、今は赤痢が多いので手を洗って消毒する石鹸液と容器を作って持ってきたら買ってあげてもいいよと言われました。父は、わかりました、ということで石鹸を喜んで作って持っていったら、買っていただくことができました。これが事業のスタートでして、夏場は手洗いの石鹸を作ってよく売れたのですが、冬場になると、当時はお湯が出る設備があまり普及していなかったこともあり、多くの人が手を洗わないので、売上が落ちて、キャッシュフローに詰まるようになりました。そこで、うがい薬を作りましたところ、風邪の予防というよりは、当時は大気汚染で光化学スモッグとかがあり、学校の生徒たちもずいぶん喉をやられていましたので、学校にも置いてあげようということで、広まっていきました。また、最近20年から30年のことかというと、手の消毒をするのに、昔は洗面器に殺菌剤を入れて手をつけていたのですが、調べてみると、だいたい3人か4人くらいまでは殺菌剤が効くのですが、5人か6人くらいになると手の汚れが殺菌液の中に溶け出してきて殺菌剤が効かなくなり、8人くらいになると前の人の菌をもらってしまっているということが分かりました。そこで、アルコールでの消毒を考えまして、新型インフルエンザが2009年に流行ったときには、さまざまところで公衆衛生のために使っていただきました。

その後、2010年にユニセフから、50年間も事業をしているのだから、もっと社会貢献しなさいということで、お話をいただきました。アフリカの真ん中にウガンダという国があり、乳児死亡率や5歳未満の死亡率が非常に高いのですが、その原因は、マラリヤ、エイズ、下痢の3つでした。マラリヤとエイズはなかなか難しいですが、下痢については、たとえば、お母さんが子供のお尻を拭いた手で、子供に食事を与えたりしており、トイレ事情などの衛生環境も悪く、下痢が大変多いので、ウガンダは手洗いに非常に熱心です。インフルエンザで多少儲けたのだからやりなさいということで、ユニセフと一緒に3年プロジェクトをウガンダでさせていただくこととなりました。ウガンダは1968年に独立し、その後、軍がクーデターを起こして政権を取るのですが、約30万人を虐殺するなど酷い政権でしたので、内乱が起こります。そして、みんな農村を捨てて難民キャンプに行くのですが、最近15年くらいで内乱も治まってきて、徐々に農村に帰ってきました。ユニセフと一緒に若いお母さんに手洗いが大事なことを教えたり、学校へ行って子供たちに手洗いの手順とかを教えました。また、水汲みも遠くまで行かなければなりませんし、便所があまりありませんので、ロータリーもカンボジアとかで井戸の援助等をやっていますが、そのような援助をさせていただきました。

ユニセフとの3年間のプロジェクトで行っていますが、このままずっと寄付として続けているときりがあり

ませんので、やはりビジネスを通じて継続できるようにすることが大事なのではないかということで、新会社を作りまして、ビジネスとしてできることはないかということで取り組みを始めています。ウガンダの経済に関していうと、石油が見つかり、鉱物も見つかって、西洋資本がどんどん入ってきています。農業経済はまだ発達していないのですが、バナナは大量にトラックに積んで流通させています。また、村では携帯が流行っていて、携帯の充電ビジネスがあったり、村の人々の健康を守るためのヘルスセンターでは、ソーラー発電の冷蔵庫でワクチンなどを冷やしたりしています。さとうきびを大きな設備で搾り、バイオマス発電をしたり、搾りかすを使ってアルコールを作ってそれを精製したりもしております。ウガンダの経済は、これからまだまだ発展の余地があります。

私たちは、アフリカビジネスに向けて、今後どうなるか分かりませんが、日本の旗を立ててやっていきたいと考えています。是非、皆さんの中で関心のある方がおられましたら、ゼロからのスタートですので、ご一緒に取り組みをさせていただければ、また新しい芽が出てくるのではないかと思います。

本日は有難うございました。

3月お誕生日・結婚記念日

★お誕生日★

7日	藤野 城市 君	8日	中野 能洋 君	14日	山本 尚永 君
16日	井上 正行 君	16日	中條 章夫 君	16日	小西 敏文 君
19日	柴田 直三 君	21日	平野 貞治 君		

★結婚記念日★

2日	土谷 宗一 君	3日	楠木 重樹 君	3日	山本 直明 君
10日	北神 徳明 君	11日	中村 信清 君	12日	今崎 和民 君
15日	多田 廣 君	24日	多田 実 君	24日	堀内 眞治 君

例会変更

4月

■お生駒ロータリークラブ■

- ・お生駒4月4日(水)・・・場所変更。 場所：アントレ生駒①
- ※尚、受付は通常の例会受付となりビジターフィは3,000円です。

■お王寺ロータリークラブ■

- ・お王寺4月3日(火)・・・4月1日地区大会に変更。
- ※尚、ビジター受付は4月3日(火)12:00-12:30まさごビル1F(王寺ロータリークラブ事務局)にて行います。
- ・お王寺4月10日(火)・・・観桜会に変更。 日にち：4月7日(土)
- ※尚、ビジター受付は4月10日(火)12:00-12:30まさごビル1F(王寺ロータリークラブ事務局)にて行います。

5月

■お王寺ロータリークラブ■

- ・お王寺5月1日(火)・・・定款第6条第1節(C)により休会。 ※尚、ビジター受付は行いません。

- 井上正行 君 地区大会の出席43名 出席率60%多数の参加ありがとうございます。又誕生日の御祝ありがとうございます
- 増井義久 君 チョウビンさん卒業おめでとうございます。 中野さん、短い間でしたがありがとうございます。奈良に来られる事が有りましたら遊びに来て下さい。
- 小西敏文 君 67才になりました。ますます元気にハゲ(・・)んでおります 更家社長本日は卓話ありがとうございます
- 多田 廣 君 結婚記念日のお祝いありがとうございます
- 楠木重樹 君 結婚記念日のお祝の品有難うございました。結婚何年目かな？
- 中村信清 君 結婚記念日有難うございました。
- 多田 実 君 結婚記念日にお祝いの品ありがとうございます。
- 山本尚永 君 お誕生日のお祝いありがとうございます
- 柴田直三 君 誕生日のお祝いありがとうございます
- 植倉一正 君 張さん、これからは社会人として頑張ってください。谷川さん、一年間ありがとうございます
- 谷川千代則君 張さん ご卒業おめでとうございます
- 中野能洋 君 あっという間の3ヶ月間でしたが、大変お世話になりました。奈良大宮ロータリークラブのご繁栄を心よりご祈念申し上げます。
- 中條章夫 君 中野さん栄転おめでとうございます。ロータリーの在籍は短い期間でしたが、新しい地域で頑張ってください。 今月で65才になり国より基礎年金をいただく事になりました。うれしいやら、少しさみしい思いです。人生これから楽しく楽しく送りたいと思っています。
- 小池恭弘 君 坂井様 先日は電話工事に大変御世話になりありがとうございます
- 楠下重郎 君 確定申告が終わりやれやれです。久しぶりに例会に出席しました。浦島太郎のような気分です。
- 北神徳明 君 我が家の双子の孫 2才半になりました・・最初は似てなかったのですが、最近では長男次男の見分けがつきにくくなってまいりました 大変こまった事でございます
- 高野 治 君 先日の鴟尾の会親睦ゴルフ大会には、多くの方々にご参加、ご協力をいただきました。おかげで無事に終えることができました。皆様のご協力に感謝申し上げます。
- 矢追家麻呂君 鴟尾の会の担当をしていただきました、会員の皆さん、お世話になりました。
- 植村将史 君 楠原さん 橋本さん 先日はありがとうございます
- 松岡弘樹 君 ニコニコ協力
- 藤井正勝 君 春近くなりましたのでニコニコ

本日のお客様

宮本 正明 様 (大阪東RC)
張 敏 さん (米山奨学生)

清水 博一 様 (奈良RC)

次週の例会

平成24年4月10日 (火)
卓話 奈良県観光局ならの魅力創造課 課長 村上 伸彦 様
「記紀 万葉プロジェクトについて」